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Zusammenfassung

        
Lokalrezidive bei Mamma- und Genitalkarzinomen stellen für die betroffenen Patientinnen eine schwere psychische und physische Belastung dar. Die stetige Konfrontation mit der oft sichtbaren und häufig schmerzenden Tumormanifestation, die mit erheblichen pflegerischen Problemen verbunden ist, stellt eine Indikation zur Palliativtherapie nach Ausschöpfung aller onkologischen Therapiestrategien dar. Hier bieten die Möglichkeiten der Laseranwendung einen neuen Therapieansatz. Bei 45 Patientinnen mit Lokalrezidiven bei Mamma- (n = 29) und Genitalkarzinomen (n= 16) wurde im Rahmen einer Pilotstudie an der Universitäts-Frauenklinik Heidelberg eine palliative Lasertherapie durchgeführt. Zur Tumorresektion, -Vaporisation und -koagulation kamen CO2- und Nd. YAG-Laser zur Anwendung, wobei, wie hier gezeigt, die kombinierte Applikation beider Wellenlängen ein neues Verfahren darstellt.


      
        
Abstract

        
Local recurrences of carcinomas of the breast and genitals are a severe psychic and physical strain on the patients. Continuous confrontation with an often visible and generally painful tumour manifestation is an indication for palliative treatment, if other oncological therapies can no longer be employed. In these cases, the possibility of laser use represents a new therapeutic approach. In a pilot study at the University of Heidelberg, Department of Obstetrics and Gynaecology, a palliative laser therapy was performed on 45 patients with locally recurrent carcinomas of the breast (n = 29) and genitals (n = 16). Carbon dioxide and Nd: YAG lasers were utilized for tumour resection, Vaporisation and coagulation. This new concept, the combined application of both wavelengths has been proved to be most efficient.
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